

Fecha <b>28.04.2009</b>	Sección <b>Perspectiva</b>	Página <b>14</b>
----------------------------	-------------------------------	---------------------



## Quinto Foro Mundial del Agua

Alfonso R. Izquierdo Bustamante\*

*alfonso.izquierdo@congreso.gob.mx*

**D**el 16 al 22 de Marzo del presente año se realizó el V Foro Mundial del Agua en Estambul Turquía, asistieron expertos, representantes de gobiernos de América Latina, de Europa y Asia, organizaciones no gubernamentales, empresas y organismos multilaterales, para analizar y acordar medidas que atiendan la problemática mundial del agua, también para buscar alternativas que den sustentabilidad al uso de este vital líquido.

Sin duda, es muy importante la celebración de este Foro mundial, en razón de que especialistas e instituciones internacionales han dado a conocer los grandes problemas que ha generado la escasez del agua a las poblaciones de muchos Países y que además han resentido en sus economías y en su desarrollo.

En México, también han dado conocer instituciones y especialistas el desafío que implica que nuestro País sufra por la escasez del agua principalmente en los grandes centros urbanos que aglomeran a gran parte de la población.

Hace unos días, la población del Distrito Federal y Zona Metropolitana sufrió de escasez de agua derivado de medidas tomadas por la **Comisión Nacional del Agua**, para reparar sistemas de abastecimiento en estas zonas del País.

Creo, que si bien es cierto que las causas que generaron la falta del vital líquido fueron según las autoridades de la **Comisión Nacional del Agua**, el de reparar los sistemas de abastecimiento, también es cierto que es necesario que se implementen políticas públicas para impulsar decididamente y con responsabilidad la cultura del cuidado del agua, además de que las acciones de gobierno en esta materia no tengan la intención de aprovechar los tiempos electorales que estamos viviendo a costa de la necesidad que tiene la población de abastecimiento de este vital líquido.

Los compromisos asumidos en el V. Foro Mundial del Agua celebrado en Estambul Turquía viabilizan la atención eficiente y el ejercicio pleno de los derechos que tienen las personas de acceso al agua.

La Declaración Ministerial del Foro consta de 22 compromisos cuyos ejes fundamentales son la protección al medio ambiente, la eficiencia en el uso del agua, en especial la agricultura y la cooperación.

Los asistentes reconocieron la influencia del cambio climático sobre la disponibilidad del agua y se comprometieron a tomar medidas para frenar ese fenómeno y reducir la contaminación, además de mejorar los planes de prevención y respuesta a los desastres causados por el líquido.

También, se comprometieron a más inversiones en infraestructuras a fin de optimizar los sistemas de irrigación, que en la actualidad consumen un 70 por ciento del agua



Fecha <b>28.04.2009</b>	Sección <b>Perspectiva</b>	Página <b>14</b>
----------------------------	-------------------------------	---------------------

disponible en el planeta, y de evitar desperdicios de forma general.

Además, se destinara mayor inversión para la construcción de más plantas de desalinización y de tratamiento de aguas residuales.

Los asistentes se comprometieron en reforzar la investigación, desarrollo e innovación, así como la colecta y la difusión de información relacionada con los recursos hídricos, a fin de aumentar su capacidad de tomar decisiones y la colaboración social en el uso sostenible del agua.

Creo, que los mexicanos debemos de comprometernos para cuidar el uso y aprovechamiento de los recursos hídricos del País y así aspirar a un desarrollo sustentable con equidad y justicia social.

Mi Estado Tabasco, ha participado con sus recursos hídricos

para impulsar y fortalecer el desarrollo nacional y en este tiempo sociedad y gobierno avanzamos en consolidar el Plan Hídrico Integral en nuestra Entidad para hacer frente a las contingencias de desastres naturales que hemos sufrido los tabasqueños por causa de las inundaciones. ■

**\*Diputado Federal, Presidente del Consejo Directivo Nacional de la Fundación Carlos A. Madrazo, A.C y Secretario Adjunto a la Presidencia del C.E.N. del P.R.I.**

**Los compromisos en el foro viabilizan la atención eficiente y el derecho pleno de las personas al acceso a agua**